
会議録（要点筆記） 

 

会  議  名 令和５年度 わた SGHIA輝く国スポ・障スポ米原市実行委員会 

第１回競技式典専門委員会 

開 催 日 時 令和５年９月 29日（金）19時 00分～20時 20分 

開 催 場 所 米原市役所本庁舎３階 会議室３Ｃ 

出  席  者 ○競技式典専門委員 

 瀧上正志、要石正宏、堀江広明、日夏昭三、渡邊裕記（梅本氏代理） 

 大橋守、岩山幸太郎 ＊欠席：川瀬成宏、梅本哲男 

○スポーツ推進課（高木次長、横田参事、上村主幹） 

協議事項 １ 開会あいさつ（教育部次長） 

２ 自己紹介 

３ 報告事項 

① わた SHIGA輝く国スポ・障スポの概要について 

② 実行委員会組織図および連携イメージについて 

③ 専門委員会に関する規程、各種計画等について 

４ 委員長および副委員長の選任について 

＊事務局より提案し、了承。 

  委 員 長：要石正宏氏、副委員長：梅本哲男氏 

５ 協議事項 

① 米原市開催競技会場等設計業務の状況について 

② わた SHIGA輝く国スポリハーサル大会開催基本計画（案）および 

競技別実施要項（第 1次案） 

③ わた SHIGA輝く国スポ競技別実施要項（第１次案） 

④ デモンストレーションスポーツ競技別実施要項（第 1次案） 

・ユニホック競技、フットサル競技 

６ その他 

・鹿児島特別国体および佐賀国体リハーサル大会の視察について 

７ 今後のスケジュールについて 

８ 閉会あいさつ（委員長） 

結論（決定した方

針等） 

・専門委員会において共有すべき事項を報告し、内容を確認いただいた。 

・専門委員会において協議する事項、米原市が抱える現状と課題等について意見交

換を行った。 

協 議 経 過 

（主な質問、意

見） 

〇開会あいさつ（教育次長） 

第 1回の競技式典専門委員会を開催したところ、出席いただき感謝する。 

委員を引き受けていただいたことにも重ねてお礼申し上げる。専門委員会の設置は

第 1回の設立総会で承認いただき、５月の第２回総会時に改めて、各団体から委員

の選出をお願いした。総会では、事業を進めるための基本的なことを承認いただい

たが、詳細は、各専門委員会から御意見をいただき協議いただきたいと考えている。

令和 7年度の本番まであと２年と迫ってきた。来年度は、リハーサル大会を開催す

る予定。市としても、機運醸成を図り、本格的な準備を進めたい。今後とも協力を

お願いしたい。 

 

 



〇自己紹介 ＊参加者全員 

 別紙名簿の順番により、自己紹介。 

〇報告事項について ＊事務局より説明。 

特に意見なし。 

〇委員長および副委員長の選任について 

 事務局案を提示し、就任いただいた。 

 委員長：要石正宏氏、副委員長：梅本哲男氏 

就任あいさつ 

要石委員長 

・委員長として選任いただいた。大変恐れ多いが、皆様の協力により、円滑にやり

たいと思うので、協力をよろしくお願いしたい。 

〇米原市開催競技会場等設計業務等の状況について 

・別紙により説明。 

（質疑応答） 

瀧上委員 

・TSP選定のどこが素晴らしいかったか。 

⇒ ２社申込はあったが、提案をいただいて、どこがよかったかについては、審査

委員会で審査された。結果は、ウェブサイトで掲示している。どこが素晴らしかっ

たか、評価をそれぞれして、点数が総合的に高かったというところで決定した。 

・業務の内容は、計画を立てるのが仕事か？ 

⇒ 配置計画を考えるのが主なところで、全体金額がどれぐらいになるかという積

算業務も含めての設計業務になる。 

・図面については、プレゼン時の提案の図で、そのままやるかどうかは別の話。今

年の佐賀のリハーサル大会を参考にしながら、今後、詰めていきたいと考えている。 

瀧上委員 

・駐車場をどのようなことを考えているか？ 

⇒ 現在、専用の駐車場もなく、周辺駐車場も限られている。イベントでは、周辺

の駐車場を借りる形で実施しているが、実際、平日期間ということになると、どう

いう形で駐車場を配置して、バス輸送するのか含めて、具体的な計画が現時点では

立てられていない。今後、輸送の専門部会もあるので、情報共有をしながら、駐車

場からの輸送計画を決めていきたい。具体的な場所も含めて、今後検討していきた

い。 

瀧上委員 

・第 1グラウンドと OSPの間の県道は、あまり車が入らないように警察と協議して

いただければと思う。 

⇒ その方向で調整をさせていただく。 

大橋委員 

業務委託を 5月末で、6月中旬にしていると思うが、3か月は進行がないのか？ 



⇒ 業者とのやり取りは、現地も見ていただいた。その中で、どこに配置すべきか

検討しながら協議を進めてきた。その協議の結果、この配置にするのがふさわしい

のではといいうことで、提示させていただいた。 

大橋委員 

これはプロポの図面では？ 

⇒ 21p の資料がプレゼンの時の資料。これについては、提案時のものと変わって

いないが、予定通りの配置となっているので、参考として付けさせていただいた。

22p、23ｐの資料は、現地確認を行って、協議を重ねてきた現時点の資料というこ

とになる。 

大橋委員 

意見が反映されているということか？ 

⇒ 今のところ、そう理解している。 

大橋委員 

アップ選手控え所と更衣室の上と下の違いは？ 

⇒ アップ選手控え所は、次試合選手控え所の次のチームということで、業者が提

案したが、そこまではいいという気がしている。第２グラウンドに、更衣室を２つ

ずつイメージしている。第 1グラウンドの２つの更衣室は、男女に分けた更衣室を

予定している。 

大橋委員 

本部等のユニットハウス、この位置に持っていった意図は何か？ 

⇒ 業者としては、真ん中よりは端にという提案であった。今の配置では、トイレ

がその上にあるので、ホッケー協会と協議し、リハーサル大会も見ながら、決めて

いきたいと思っている。 

大橋委員 

本部ばかりがある気がする。 

⇒ ユニットハウスが、両会場の本部のイメージをしている。 

大橋委員 

第 1グラウンドと OSPは、実施本部なり競技本部でない。それなら、キュービクル

側に持って行ったほうがいいと思う。 

⇒ そこは、再度、協議をさせいただく。リハーサル大会と、本大会と区別する部

分は出てくる。リハーサル大会は、バスの通路とかの絵があるが、もしなくなれば、

本部の場所も、御指摘のとおり、動きがやりやすくなるので、再度検討させていた

だく。 

大橋委員 

リハ―サル大会は、ずっと行っていない、やれていないので、今どのような形でや

っているのかわからないところがあるので、今年度の佐賀を見てとは思う。 

⇒ ベースは令和 7年度の本大会に向けたリハーサルというところだが、どこまで

本番に近づけた形にするかは、リハーサル大会で現場を見てきて、いるものいらな



いものの整理を改めてさせていただきたい。 

岩山委員 

ＯＳＰホッケースタジアムがメインになると思うが、観客席の仮設は今のところな

いが、今のところ考えはあるか？ ２階の観客席のみか。 

⇒ リハーサル大会は、２階の観客席でいけると思うが、本番は、コートの両サイ

ドに臨時の観覧席を設けられたらと思う。建屋の同じ並び。 

大橋委員 

駐車場の問題、ＯＳＰの北側の林の部分の進捗は？ どういう思いか？ 

⇒ 北側の森の部分は、県へ駐車場の要望をしているが、現実、交渉している中で

厳しい状況。現時点では、県で整備するという返事はない。今後については、保留

となっている。 

大橋委員 

それ以降も、仮設でどうかと動いていたが、検討していないか？ 

⇒ それについては、予算が伴うので、言い切ることはできない。来年度の予算の

中で経費を挙げられないか検討している。できるとは、現時点では言い切れない。 

要石委員 

県の土地か？ 

⇒ 個人の土地。 

瀧上委員 

お成りで皇族に来てもらって、ここで観覧してもらえるように、県に言えないか。

見ることはできない。 

⇒ お成りの関係は、何とも言えない。両方で、今後検討していきたい。 

要石委員 

いい方向で考えてください。 

 

〇わたＳＨＩＧＡ輝く国スポ障スポリハーサル大会開催基本計画（案）および競技

別実施要領（第 1次案）について 

事務局より、資料に基づき説明。 

日夏委員 

令和 6年度のリハーサルの時も練習会場として伊吹高校を使われるということか。 

⇒ 本大会の時はそういう形にしているが、リハーサル大会は、そこまでうたって

いない。リハーサル大会は、社会人ばかりのチームで、練習会場まで行って練習を

されるかどうかは不明なところもあり、おそらく、されないと聞いている。それも

10月のリハーサル大会を見に行って、滋賀県ホッケー協会と協議をして決めていき

たい。 

日夏委員 

令和 6年の 2月にはその部分も確定するか？ 

⇒ 早い段階で案は示したい。 



大橋委員 

開会式を、コンベンションでやる意図は何か？  

⇒ 当初の段階のものであるため、おそらくジョイホールに変えようと思ってい

る。 

 

〇わた SHIGA輝く国スポ競技別実施要項（第 1次案）について 

 事務局より、資料に基づき説明。 

現段階では１次案であり、令和 6年の 5月が最終、令和 7年の３月に、国と国スポ

委員会が確定する流れになる。 

大橋委員 

２日目と３日目は、16 時 50 分終了で、暗くなる。OSP 照明でどこまでいけるか？ 

試合開始は 9時開始か？ ２日目と３日目が不安。 

⇒ 今年の鹿児島も 9時。以前は、8時 45分もあった。 

 

〇デモンストレーションスポーツ競技別実施要領について 

 事務局から、資料に基づき説明。 

瀧上委員 

ユニホック、フットサル、誰が試合の管理をするのか？ 

⇒ ユニホックは、滋賀県ホッケー協会が主催になり、フットサルについては、ビ

ッグブレスになる。 

瀧上委員 

参加申し込みは、フットサル多いのでは？ 先着順は困るのでは？ 

選考方法は考えないか？ 

⇒ 今後検討していく。 

 

〇その他 

鹿児島国特別国体の視察および佐賀国体リハーサル大会について 

10月 7日から、鹿児島国体がはじまるので、視察の参加としては、事務局から２

名、滋賀県ホッケー協会の辻村会長、実行委員会副会長の的場氏の４名で参加する

予定をしている。佐賀リハーサル大会は、21日からはじまる。事務局から 2名と大

橋守氏にも参加いただく予定。 

10月 2日に、おもてなしセミナーを開催する予定。対象は、職員と総務企画専門

委員会の委員。県内初開催となるセミナーとなる。 

10 月 15 日に昨年度から国スポ障スポのイベントとしてジョイスポパークを開催

する。気軽にスポーツに親しんでいただける機会を設けたい。雨天時は、山麓体育

館と伊吹山中学校で規模を縮小して実施予定。 

今後のスケジュールについて 

スケジュールは、別紙のとおり。 



要石委員 

他の専門委員会は終わっているか？ 

⇒ 総務企画委員会は終わっているが、他の委員会はまだ開催できていない。今後、

県から提供される資料や情報を踏まえて、早い段階で開きたい。 

大橋委員 

 来年の総会を 7月に持ってきた理由は？ 

⇒ もろもろの競技の実施要項とか、たたきが出来上がってくるので、常任委員会

を開いて決定していただいたのちに、総会で報告させていただくイメージで、若干

遅めにしている。今年度のようにできるようであれば、一緒にしたい。 

大橋委員 

業者委託の工期は？  

⇒ 3月まで。 

大橋委員 

逆に、２月に委員会をしていていいのか？ ２月にやって、修正があって、3月末

の工期に間に合うのか？ 委託を市で責任をもってということならいいが、途中経

過もわからず、これが成果品ということか。 

⇒ 内部でも協議するが、状況に応じて、共有させていただいたことがいいという

ことであれば、早い段階で開いたり、場合によっては、資料を送付して御意見を求

めることもありえるかもしれないが、そのあたりは内部で協議させていただく。 

瀧上委員 

委員会に、中学校と高校に入っていただいている。全中学校の生徒が応援するとか、

ボランティアで関りをしてもらうとか、その意味合いも入っているかと思うが、確

認したい。高校は、どういう形で関りを持ってもらおうと思っているか？ 

⇒ 高校生、中学生は、観戦も応援もさることながら、競技会補助員もお願いして

いくということも含めて、応援計画も含めて、また検討していく。直接お願いにも

上がることを思っている。 

瀧上委員 

中学校、高校の皆様、よろしくお願いします。 

 

〇閉会あいさつ（要石委員） 

貴重な協議をいただきありがとうございます。本番まであと 2年ということで、長

いようで短いと思う。今後とも、皆さんの協力、御指導をお願いしたい。 

 

会議の公開・非公開

の別 

☑開示 □一部開示（根拠法令等：        ） 

    □非開示 （根拠法令等：        ）    

全部記録の有無 会議の全部記録  ☑□有  無  録音テープ記録 □☑有 無 

担 当 課 スポーツ推進課 （0749-53-5155） 

 


